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市民唐先生近期正在装修位于龙光·普罗旺斯小
区的新房。但他发现，只要是下雨天，自家楼顶都会
有水渗出。为此，他多次找保修中心协商解决，但都
没有得到有效处理。无奈之下，唐先生投诉到相关部
门。唐先生说，尽管双方协商了修补措施，但保修中
心没有执行，暴雨过后，他家屋顶又漏水了。于是，
唐先生将情况反映到本报， 6 月 5 日，经过沟通，唐
先生和保修中心达成了和解。

新房装修期间多次漏水
唐先生家住龙光·普罗旺斯小区北二区一栋共有

11 层楼的楼房。唐先生买的是顶层。
按照该小区楼栋的设计，顶层上还有一层约一米

高的阁楼。唐先生收房后，把阁楼和天花板打通，并
做了折叠扶梯。

唐先生说，去年 4 月，一场大雨过后，他偶然发
现自己的毛坯房的墙壁上有渗水的痕迹，从天花板往
下慢慢渗透。他爬上阁楼，看到阁楼到处都是积水。

他录下了当时的场景。
在唐先生保存的视频中，记者看到，阁楼大部分

面积都被水浸泡。此后，唐先生把这个情况反馈给了
负责小区房屋售后维修的“龙光地产保修服务中
心”。

唐先生告诉记者，龙光地产保修服务中心的工作
人员得知这一情况后，在楼栋的顶层用水泥做了固
封，以防止雨水再次从楼顶渗透到阁楼再从阁楼渗透
到家里。

“但这根本没有用。”唐先生说，“到了今年 4
月，水泥封边有些松松垮垮，一场大雨过后，我家又
漏水了。”

此时，唐先生的新家已经开始装修，再次渗透的

情况影响了他安装柜子的进度。他再次来到龙光地产
保修服务中心告知了漏水的情况。服务中心第二次到
唐先生家的楼顶做了防水处理。

“他们（保修中心）只是在原本的水泥层外，加
了一层防水涂层。我当时就觉得这不能彻底解决漏水
的问题。”“如果装修完入住后再发生渗水怎么
办？”唐先生很担心，于是向桂林市建设工程质量监
督站投诉。

4 月下旬，在桂林市建设工程质量监督站的工作
人员的调解下，龙光地产保修服务中心承诺，将会第
三次修复唐先生家楼顶渗水问题。

6 月 5 日，还没等到保修中心修复，一场大雨过
后，唐先生的家第三次漏水了。

漏水不是个别现象
6 月 5 日，记者来到唐先生的家。一进屋，就能

看到客厅的墙壁顶部有约 1 厘米宽的水痕。
爬上阁楼，记者看到阁楼的底部，有约 2 米长、

0 .3 米宽的水痕。期间，还有零星水珠从阁楼的天花
板上滴答落下。

随后，唐先生带记者来到楼栋的顶层。由于天下
暴雨，顶层积着大约 1 厘米深的雨水。

记者注意到，唐先生这边的顶层防水除了水泥加
固，还涂了层白色的防水层，而他的邻居一边则是水
泥砌成的防水。

唐先生说，邻居那边的防水处理，是他第一次投
诉时，保修中心统一弄的。“只是用水泥贴了一层而
已，根本起不了什么作用。”他说完，用手掰了掰水
泥边，该水泥层立刻出现了一条裂缝，松松垮垮的，
“投诉后，他们（保修中心）又帮我重新做了层防
水，就是白色的这个。”

从唐先生和小区服务中心的一位工作人员处，记
者了解到，小区楼顶漏水包括唐先生在内一共有 3
家。另两家住户在保修服务中心处理后，目前没有再
出现漏水的情况，只有唐先生的问题至今没有得到解
决。

“花几十万买的新房遇到这种事，过了一年还没
处理好，心里肯定是很不舒服的。”唐先生说，投诉
也是无奈之举，他并没有提出要求其他赔偿，只是希
望能有个有效的整改方案保证楼顶不再漏水。

保修中心：一定负责到底
6 月 5 日，在龙光地产保修服务中心的办公室，

记者采访了一位工作人员。
对于唐先生家漏水的情况，这名工作人员说“顶

层或多或少都有可能出现这样的状况”。
随后，该工作人员拿出了一份解决方案，是唐先

生投诉到相关部门后，保修服务中心新出的方案。
该方案上显示，保修中心将会把唐先生家漏水的

部分的防水结构铲除，找到漏水点，然后再做一道更
为坚固、密实的防水。

“施工需要时间，而且是晴天。出了方案后，连
续下雨，所以我们没有动工。”该名工作人员说。

但唐先生对这套方案并不满意。他表示，保修中
心已经两次“处理”，但他家依然漏水。他希望能整
层楼顶都做一遍防水。对此，保修中心表示，如果按
照今年 4 月的协商结果，施工完成后，唐先生家如果
依然漏水，保修中心将再安排解决，一定会保证修补
好后不漏水，对唐先生家的房屋质量负责到底。

最终，唐先生接受了这一方案。

记者刘净伶

新房多次漏水 业主苦不堪言
保修中心表示一定会负责到底 业主和保修中心达成和解

专家授课现场，会场座无虚席 与会人员认真听课，获益良多

根据世界卫生组织报告，男科疾病是
继心脑血管疾病、癌症之外，威胁男性健
康的第三大杀手。 6 月 6 日，中国男科
强基燎原工程（桂林站）暨桂林市男科学
会常委会暨桂北地区男科专科联盟成立大
会在解放军联勤保障部队第 924 医院举
行。

从各地而来的男科专家包括中华医
学会男科学分会秘书长、中山大学附属
第一医院孙祥宙教授，桂林市医学会秘
书长蒋克平，中南大学附属湘雅三院泌
尿外科主任何乐业，中山大学第三附属
医院张炎教授，广西中医药大学第一附
属医院宾彬教授，北京大学深圳医院周
青松博士等参加了启动仪式。

第 924 医院肖庆院长出席会议，该
院泌尿外科主任李学德主持会议。参加
活动的还有桂北地区从事男科学专业医
师及桂林市医学会男科分会全体委员及
相关专业医护人员。

启动仪式上，中华医学会男科学分
会主任委员、中山大学附属第一医院邓
春华教授通过网络连线的方式发表致
辞。他表示，在众多男科专家的带领
下，桂林在男科领域方面不断发展，在
桂林启动中国男科强基层燎原工程可以
说是必然趋势，通过线上线下相结合的
方式，有利于培养更多男科领域专业人
才，引领中国男科走向规划化发展。

据了解，中国男科强基层燎原工程
于 2019 年 3 月启动，目前已在全国多个
城市展开站点，为广大基层男科医生在
“男科疾病规范化诊治”方面提供学
习、交流、分享的平台，促进基层男科
规范化诊疗。

为进一步带动桂北地区男科的发
展，让优质医疗资源下沉、便民惠民，

会上，第 924 医院联合荔浦市人民医
院、蒙山县人民医院、全州县人民医
院、昭平县人民医院、永福县人民医
院、平乐县中医院、道县人民医院、资
源县人民医院 8 家单位成立“桂北地区

男科专科联盟”，是目前广西率先成立
的男科专科联盟，是该院为带动桂北地
区兄弟医院学科建设、促进地区间医疗
资源整合发展而采取的重要举措，是进
一步提升为部队服务效能，切实提高男

性官兵生殖健康保健工作的重要手段，
同时也标志着该院泌尿外科在区内学术
领域获得更大范围的认可。

肖庆指出，作为“专科联盟”的牵
头单位，第九二四医院将以技术和管理
为纽带，优化医疗资源配置，提升基层
医疗服务能力，建立合作帮扶、双向转
诊机制，切实促进桂北地区基层男科的
医疗技术更新和学科发展，实现专科联
盟团结、合作、共享、多赢的局面。

在启动仪式结束后，与会专家进行
了多个专题学术现场讲座，包括《男性
健康管理理念新探索》《慢性前列腺炎
疗效欠佳的思考》《无精症的显微外科
治疗》等。值得一提的是中华医学会男
科学分会主任委员邓春华教授、南京大
学医学院附属鼓楼医院男科主任戴玉田
教授、陆军军医大学大坪医院泌尿外科
李彦锋教授，分别在广州、南京、重庆
等地通过“云课堂”的模式进行了线上
授课。内容丰富的培训让参会人员都感
到收获良多。

作为桂林男科带头人，第 924 医院
泌尿外科主任李学德表示，为做好联
盟，专门将科室人员重新调配分工，抽
出一支业务精、素质强的技术骨干，充
分发挥学科专业优势，及时进行帮扶，
包括门诊、手术、会诊、查房等。“不
管是启动燎原工程还是成立男科联盟，
我们的初衷都是把男科的诊疗技术规范
起来、发展起来，作为广西率先成立的
男科联盟，我们很少经验可以借鉴，需
要摸着石头过河、主动探索，让大家形
成合力，促进联盟单位医疗技术整体提
高，共同发展，把地区男科技术水平提
升到全国前沿，更好为驻地军民提供诊
疗服务。” 林扬 司灵美 文/摄

中国男科强基层燎原工程（桂林站）在第 924 医院启动
在广西率先正式成立男科专科联盟

会上，与会嘉宾向桂北地区八家县级医院男科颁发“桂北地区男科专科联盟”，
标志着在广西率先成立了男科专科联盟


